

Gaceta Sindical

Periódico digital semanal • Núm. 574 • Confederación Sindical de Comisiones Obreras • Miércoles, 30 de abril de 2008 • Cierre: 12 horas



WWW.CC00.ES



PAG. 2

CCOO y UGT llaman a la masiva participación en los actos del 1º de Mayo



PAG. 3

Premios 1º de Mayo de la Unión Comarcal de Vigo



PAG. 4

CCOO de Extremadura pone en marcha un autobús para informar sobre el Plan de Empleo

1º de mayo: "Es el momento de la igualdad, el salario digno y la inversión productiva"

CCOO exige una estrategia coordinada ante la crisis económica

■ Con el lema "Es el momento de la igualdad, el salario digno y la inversión productiva", CCOO y UGT convocan a los trabajadores y trabajadoras a las manifestaciones y actos con motivo del 1 de mayo. En esta ocasión, será difícil sustraerse a la fuerte desaceleración de la economía española que está provocando ya un notable aumento del desempleo y que obligará a los sindicatos a reforzar las redes de protección social y las políticas activas de empleo para evitar que la crisis la paguen los de siempre.

El manifiesto comienza reafirmando con el sindicalismo internacional el compromiso con los derechos humanos en el mundo, y tras recordar que hace cuatro décadas se estableció la necesidad de que los países desarrollados destinaran el 0,7% de su riqueza par el progreso de los países empobrecidos, actualmente apenas se destina un 0,24% del PIB, y sólo cinco países de Europa llegan al 0,7%. Por ello, es más necesario que nunca un pacto mundial contra la pobreza, una de las reivindicaciones prioritarias del movimiento sindical internacional.

En nuestro país, CCOO y UGT apuestan fuerte por cambiar el actual modelo productivo y ampliar las bases del patrón de crecimiento, otorgando mayor peso a la industria y la tecnología, y garantizando buenos salarios y



un SMI cada vez más próximo a la media de los países de nuestro entorno.

Diálogo social contra la crisis

Ambos sindicatos reiteran su voluntad de continuar con el diálogo social tras las elecciones generales del 9 de marzo. Creen imprescindible una nueva etapa en la que el diálogo social siga siendo

el instrumento idóneo para abordar los cambios que el país necesita. La fase de desaceleración económica por la que atraviesa España obliga a actuar de manera decidida para paliar los efectos que en forma de destrucción de empleo está produciendo y a proteger los derechos a los colectivos a los que más está afectando que son, por otra parte, los más vulnerables: jóvenes, mujeres e inmigrantes.

El manifiesto concluye con un recuerdo a las últimas víctimas de ETA, los guardias civiles Fernando Trapero y Raúl Centeno, y el compañero Isaías Carrasco. CCOO y UGT manifiestan su más absoluto rechazo a la barbarie terrorista, al tiempo que exigen en nombre de los trabajadores, el abandono de una vez por todas, del uso de la violencia.

Inmigrantes de costumbres

El presidente de la Generalitat valenciana, Francisco Camps, prepara una ley que obligue a los inmigrantes a suscribir un documento por el que se comprometen a respetar "las leyes, los principios y las costumbres españolas y valencianas". Si se trata de una provocación, no está mal. Pero sabe que no tiene competencias para hacer cumplir lo

que de él no depende. De ahí, la frivolidad de Camps. Ya hizo sus pinitos con la educación para la ciudadanía, emulando a la insurrecta presidenta Aguirre. Ahora ensaya otra rebelión con el contrato para inmigrantes que publicitó en campaña electoral el presidente de su partido Mariano Rajoy. ¿A qué juega el PP? No quedamos en que Rajoy soltaría lastre para que las voces más conservadoras de su partido dejaran paso a otras de perfil más moderado. Pues vuelven a tropezar con la misma piedra. No es ya un problema sólo de qué costumbres son esas a las que se refiere Camps; es que en una sociedad abierta la tentación por la "formación del espíritu nacional", capaz de integrar usos y costumbres en un código de obligado cumplimiento es un disparate cultural y político, que únicamente puede ocurrirsele a representantes de una derecha con poco poso democrático. Pareciera que ciertos varones del PP, entre ellos Camps, estuvieran haciendo méritos para ganar la consideración de sus militantes y dirigentes, y en primer lugar de Rajoy. Así, en caso de un precipitado mutis por el foro del presidente estarían colocados en primera línea de salida. No acaba de levantar cabeza el PP. Bueno según se mire. Ayer saltó la noticia de que Zaplana deja su escaño en el Congreso y ficha por Telefónica como delegado para Europa. Cada uno a lo suyo.



Agenda del 1º de Mayo de 2008

■ Día 1 de mayo, CCOO se manifiesta en 83 ciudades españolas, en 41 conjuntamente con UGT, y además celebrará, una fiesta en Cádiz al término de la manifestación; ofrenda floral en el cementerio de Trebujena; Fiesta en la Sierrecilla de Humilladeros, en Antequera; comida y actos lúdicos en Huesca; concierto y juegos tradicionales en Teruel; vermú en la sede para afiliados en Andorra; comida y fiesta en Zaragoza, comida en Ejea de los Caballeros; vermú en Calatayud; almuerzo y acto lúdico en Tarazona; fiesta y jornada intercultural en León; vino al término de la manifestación en las sedes de Salamanca, Soria y Medina del Campo; sardinada popular en Vilanova i la Geltrú; aperitivo al término de la manifestación en Barcelona; almuerzo

popular en Girona y en Tortosa; aperitivo al término de la manifestación en Lleida; comida de confraternidad en Santiago y Lugo; fiesta en A Mariña; actuaciones musicales, fiesta infantil y concierto en Palma de Mallorca; paella popular en el Camping de Son Bou (Menorca); comida y homenaje 30 años de afiliación en Ibiza; comida y actuaciones musicales en Gran Canaria y Fuerteventura; almuerzo de fraternidad en Tenerife; acto lúdico y comida en Lanzarote; almuerzo en la Casa de Cultura de La Gomera; almuerzo en La Palma y en El Hierro; conciertos y actuaciones en Murcia; fiesta al término de la manifestación en Alicante, Elche, Castellón y Valencia; comida popular en Logroño y cena con afiliados en Melilla.

Luca Caballero

La CES pasa a la ofensiva para conseguir subidas salariales

La euromanifestación celebrada en Liubliana (Eslovenia) el pasado 5 de abril que reunió a cerca de 35.000 trabajadores es el inicio de una campaña de la CES para denunciar la pérdida de poder adquisitivo y de moderación salarial, afirma el secretario general de la CES, John Monks.

Según Monks, en muchos países europeos el poder adquisitivo de los trabajadores no evoluciona o incluso se ha reducido en estos últimos años, mientras que los beneficios de las empresas están creciendo y las desigualdades aumentan continuamente. Para muestra un botón: el sueldo de los directivos de las grandes empresas es hasta 300 veces superior al salario medio de los trabajadores; eso sí, las máximas autoridades económicas de la UE y del Banco Central Europeo (BCE) insistieron en la contención de los salarios como receta para frenar la inflación.

En resumen, los sindicatos europeos consideran que hay dinero pero se distribuye cada vez más desigualmente. Los peor parados son las mujeres, los jóvenes y los emigrantes. La diferencia salarial entre un hombre y una mujer es del 15%, y nada indica que esta vaya a disminuir. Esta es la razón por la que los sindicatos europeos han puesto en marcha una campaña sobre los salarios en la que reivindican salarios mínimos decentes; igualdad salarial entre hombres y mujeres; salario igual a trabajo igual para todos los trabajadores incluidos los temporales y los inmigrantes.

“Es el momento de la igualdad, el salario digno y la inversión productiva”, lema que presidirá los más de 60 actos unitarios organizados por los dos sindicatos

CCOO y UGT llaman a la masiva participación en las manifestaciones y actos del 1º de Mayo

■ La mejora de la calidad de vida y de empleo de todos los trabajadores y las trabajadoras resume las numerosas e importantes reivindicaciones de las manifestaciones unitarias del 1º de mayo que este año CCOO y UGT convocan con el lema “Es el momento de la igualdad, el salario digno y la inversión productiva”.

La masiva participación en los más de 60 actos y manifestaciones que se celebrarán este 1º de mayo “nos dará la fuerza necesaria para conseguir que las reivindicaciones se conviertan en realidad”, destacan los sindicatos en el Manifiesto publicado con motivo del Día Internacional del Trabajo.

Un total de 41 actos unitarios en otras tantas capitales de provincia, más otros 20 en distintas localidades, dan fe de la buena salud de que goza la unidad sindical, según han recordado los secretarios generales de CCOO y UGT en la rueda de prensa que han ofrecido para informar de las movilizaciones organizadas para conmemorar el Día Internacional del Trabajo. La unidad de acción ha sido también invocada por Fidalgo y Méndez como una necesaria



y buena herramienta para afrontar el diálogo social, en el que los sindicatos pretenden - en palabras de José María Fidalgo - “reforzar la red de protección social y los servicios públicos de empleo” para proteger a las “víctimas” del fin del ciclo económico, y que el Gobierno “tire de la economía”, del sector público, para cambiar un modelo de crecimiento que se ha sustentado en factores menos im-

portantes que el trabajo.

Fidalgo y Méndez igualmente se han referido a la próxima celebración, el próximo 7 de octubre, de la Jornada Mundial por el Trabajo Decente organizada por la Confederación Sindical Internacional (CSI), un llamamiento mundial que incluye demandas fundamentales para los derechos de los trabajadores a partir del compromiso del movimiento sindical internacional de que las personas tengan un trabajo decente, digno y con derechos.

En este sentido, Fidalgo declaró que es necesario globalizar los derechos y, en referencia a la crisis financiera internacional, - “las víctimas son siempre las mismas”, señaló -, abogó por la solidaridad y la necesidad de las organizaciones de los trabajadores, concluyendo que “el 1º de mayo tienen la misma justificación que hace 100 años”.

CCOO denuncia la “ocultación” en los registros oficiales de las enfermedades profesionales

Con motivo del Día Mundial de la Seguridad y Salud en el Trabajo, CCOO ha denunciado la ocultación en los registros oficiales de las Enfermedades Profesionales derivadas de la exposición en el trabajo. Pese a que el sindicato considera que son la causa de 16.000 muertes anuales, en los re-

gistros oficiales de 2007 no se recogió ningún fallecimiento con causa directa en enfermedad profesional.

El coordinador confederal de Salud Laboral de CCOO, Fernando Rodrigo, considera este dato “muy preocupante” por lo que insiste en la necesidad de que se reconozcan, y por ello CCOO

centrará su “esfuerzo sindical” en la acción sobre las mutuas, por su “protagonismo pleno en la iniciación de la declaración de la enfermedad profesional, tras la entrada en vigor del Real Decreto 1299/2006, que aprobó el nuevo cuadro de enfermedades profesionales”.

La economía española empieza a perder empleo

■ CCOO ha mostrado su preocupación por la negativa situación del empleo y del paro que muestra la Encuesta de Población Activa (EPA), que registra una pérdida de empleo de 74.600 personas (-0,36%) y un aumento del paro en 246.600 personas (12,8%) respecto al trimestre anterior. En opinión de CCOO, la economía española ya no es capaz de generar empleo para todas las personas que están dispuestas a trabajar, lo que produce un aumento del paro.

El empleo crece mucho menos que hace un año, un 1,66% frente al 3,45% del primer trimestre de 2007, y la Construcción ya pierde empleo (-1,67%). A su vez el paro aumenta un 17% respecto al año pasado, cuando todavía se reducía el número de personas desempleadas, y en la Construcción el aumento del paro es del 65,4%. Entre la población extranjera el aumento del paro interanual es del 31,8% y entre la población española es del 13,3%. También aumenta un 24% el número de hogares en los que todos sus miembros están parados.



Ante estos datos, CCOO insiste en que la política económica del gobierno debe orientar la inversión pública y privada hacia las actividades de más valor añadido, porque la construcción

de viviendas y el consumo interno, además de haber producido grandes beneficios empresariales e inflación, ya no son capaces de dar trabajo a la población activa. “Este debe ser el primer objetivo del conjunto de las administraciones públicas, que no deberían distraerse en otras disputas alejadas de la cohesión social. Y junto a este objetivo común, es imprescindible asegurar la protección por desempleo a todas las personas en paro y ocuparse de su reinserción laboral”, señala el secretario de Comunicación de CCOO, Fernando Lezcano.